

## 移住プロモーション動画『ウェルカム塩尻』の公開について

本市では、移住プロモーションの一環として、塩尻市の知名度向上を目指し、本市オリジナルの移住プロモーション動画「ウェルカム塩尻」を制作しました。

本日、3月25日（火）13時より塩尻市公式YouTubeチャンネルにて公開しました。

つきましては、本件の周知等について取材をお願いいたします。



「ウェルカム塩尻」タイトル画面

塩尻プロモーション動画「ウェルカム塩尻」は、本年度から移住定住係が設置され、東京での移住相談会に参加するなかで感じる認知度の低さを向上させるべく、「まずは塩尻市を認知してもらう」ことを第一に、本市の魅力をインパクトある映像で発信し、最終的に移住定住やU I Jターン推進につなげるための「最初の入口」となるような位置付けで制作しました。

### ■公開概要

公開方法： 塩尻市公式YouTubeチャンネル  
(URL) [https://youtu.be/d\\_jQ2qJIXNq](https://youtu.be/d_jQ2qJIXNq)

公開日時： 令和7年3月25日（火）13時～

## ■前提となる課題感 … 知名度の向上

東京での移住相談会に参加するなかで、県主催のイベントでは、全国的な知名度を誇る松本市や安曇野市と比較すると集客に大きな差があり、また、全国規模の相談会でも同様に本市の知名度が決して高くないことを実感。「まず塩尻市を知ってもらう」アプローチも必要であることを認識しました。

## ■動画制作の目的

- ・インパクトのある動画制作を通じ、塩尻市をより多くの人（特に県外在住者、塩尻市を認知していない層）に知ってもらう
- ・本市の生活環境や、自然、人や歴史文化など地域資源の魅力をわかりやすく広く発信し、本市のまちのイメージを持ってもらいたい
- ・3年前に制作した移住プロモーション動画「暮らしの景色」と異なるアプローチで塩尻市の魅力を発信する

## ■ターゲット

- ・ライフステージにおいて、新たな居住環境に関心を持つ20代～40代
- ・塩尻市を認知していない、潜在的な移住者層

## ■委託事業者

株式会社 長野こまち

→ 令和5年度に制作した本市の外部プロモーション冊子「塩尻 Komachi」の請負業者で、本市の直近情報を把握しているとともに、塩尻 Komachi との情報の連動性を持たせることが可能となり、履行期間の短縮や経費の節減ができる

## ■動画の概要と特徴

### ①ラップで塩尻市の魅力を紹介する

- ・歌詞で簡潔に伝えることでより可視化でき、届きやすい
- ・ラップはここ数年で音楽業界だけでなく、大学がPR用に活用したり、選挙時に政党が活用したりするなど、市民権を得た感があり、韻を踏んだ歌詞の表現等が印象に残る
- ・ラップをするのは、りんご音楽祭出演をはじめ、県内外で活動する塩尻市出身ラッパー「R(アル)ジャッジ」と県内出身ラッパーの「OZY (オジー)」の2人
- ・制作スタッフが音楽に精通しており、業務目的と音楽的なクオリティが融合
- ・ラップをする音源（トラック）も塩尻市の民謡「塩尻甚句（しおじりじんく）」をサンプリングして塩尻オリジナルにこだわる
- ・サビ部分のキャッチーな歌詞とメロディーが印象に残るので、思わず口ずさみたくなる



(左)OZY (右)Rジャッジ

## ②ミュージックビデオ風のスタイリッシュな映像

- ・移住プロモーション動画というと、美しい自然環境やそこに住む人たちの生活環境やインタビューのような内容が一般的であるが、同様のものを作っているのは「埋もれてしまう」「既視感があり、最後まで観てもらえない」可能性があることから、スタイリッシュなミュージックビデオ風にすることで、①の音楽的なクオリティと合わせて最後まで離脱せずに視聴してもらう狙い
- ・動画中に市の魅力やラップの歌詞を効果的にテロップで可視化することで、「映像+音楽+文字」で塩尻市の魅力をPR



## ③塩尻市の魅力のひとつ「人」にフューチャー

- ・動画には、ラップを歌う2人のラッパーだけでなく、塩尻市長、市職員、未就園児～高齢者までの多くの市民が登場し、いきいきとした表情を見せてくれている
- ・動画制作期間中にパリ五輪で金メダルを獲得した塩尻市出身の出口クリスタ選手にも、メダル獲得後に急遽出演依頼を行い、出演いただいている



## ■動画の活用方法

- ・市公式 YouTube チャンネルでの公開
- ・市ホームページ移住定住応援サイト、SNS での発信
- ・移住相談会、移住イベントでの使用
- ・塩尻市立図書館等での公開

## ■期待する効果

- ・市外在住者（特に県外在住者）が、塩尻市を知り、興味を持ち、さらには移住先や就職先の候補に加えていただく
- ・将来的な市内への移住者等の増加
- ・塩尻市民が、自分の住むまちを紹介するときに活用
- ・市内の子どもたちが、地元を知るためのツール

## ■関係者のコメント

○塩尻市長 百瀬 敬

塩尻を人生のステージとしてご利用ください。Welcome 塩尻です！



○動画制作チーム(プロデューサー) 株式会社 長野こまち 馬場 裕一郎 氏

塩尻市より移住促進をテーマにしたプロモーションビデオを作りたいと相談を受け、まず、どのような表現をすれば、効果的なのかを考えました。

有名人を使う？ ハートフルな内容にする？

もちろん、それらにも良さがありますが、その一方で既視感も高く、数あるプロモーション動画の中に埋もれてしまう確率も高いんじゃないかと。

なるべく、短い時間で多くの人に興味を持ってもらえて、離脱もされにくい。尚且つ、伝えたい言葉を違和感なく可視化できるもの、と考えた時に浮かんだのが、ラップのMV（ミュージックビデオ）でした。これが満場一致で決まってからは、曲をつくり、構成を決め、怒涛の撮影ラッシュ。

百瀬敬市長や柔道の出口クリスタ選手、塩尻市で生活する人たち、施設やスポット、特産品など、約1年間を掛けてあらゆる塩尻市の魅力を動画に収めました。  
ぜひご覧ください！

#### ○動画制作チーム(音源・映像制作) 宮嶋拓郎 氏 (株式会社 OWL)

「塩尻市の魅力はなんと言っても『ヒト』」という市長の言葉を表現する動画構成を意識しました。音源については、「塩尻甚句」という塩尻宿に旅人によって伝えられたという民謡を元に制作しました。

魅力を発信するラップの歌い手は塩尻地域を中心に活動する2名のラッパー。動画の中では、この2人が塩尻市内の魅力ある地域や施設を訪れます。映像ではそれらの魅力を視覚的に表現し、かつ、2名が塩尻の人々と交流をするストーリー展開としました。

この映像で、土地の魅力はもちろんのこと、そこに住む人々の温かさや、塩尻での生活を楽しんでいる様子が伝わり、塩尻市への移住を考えるヒトが増えると嬉しいです。

#### ○ラッパー Rジャッジ 氏

地元、塩尻市のPR動画に携わらせていただき、塩尻市の環境や施設、特産品、そして”人”の素晴らしい魅力に改めて気づく事ができて、更に塩尻市が好きになりました。

本気で推せます塩尻！ ウェルカムトゥー塩尻～！

#### ○ラッパー OZY 氏

塩尻市の現代技術と伝統文化が共生している感じを、シンプルな言葉とラップで用いられる専門的なワードを組み合わせる事で表現できたらいいなあと思いながら歌詞を作りました。

また、撮影を通していろんな事にチャレンジしている人たちに会えて、個性的でおもしろい街なんだなと新しいイメージも持ちました。

あとは美味しいものが沢山ある！ご馳走さまです！ありがとう塩尻！

ご不明な点等ございましたら、担当までご連絡ください。

#### 【問い合わせ先】

塩尻市役所 地域づくり課 移住定住係

電話：0263-52-0280 内線 1153

担当：上村 折井

■ウェルカム塩尻 リリック(歌詞)

ここは信州、塩尻市 空気がマジ気持ちいい 自然と文化に恵まれたまち  
多彩な暮らし、叶えるまち 子育てに適した環境作りに、力入れてる 相談窓口など好評  
安心して出来る未来の想像 都会へのアクセス良好 活用できる仕事や旅行  
暮らしの楽しみ方の広がり 充実させる人や営み ここから発信する日本  
んで世界繋ぐ見事な一本 体験からでもまず暮らそ！ 田園都市しおじり暮らそう！

welcome to 塩尻 welcome welcome 塩尻  
welcome to 塩尻 流れる空気が気持ちいい  
welcome to 塩尻 welcome welcome 塩尻  
welcome to 塩尻 ますます未来が楽しみ

} × 2回 (サビ)

ちょっと聴いてよそこのアナタ ワイン 名産 桔梗ヶ原 メルロー・コンコード・ナイアガラ  
芳醇な風土と間柄 ただ どんな百聞よりも一見 暮らし体験できるプランは新鮮  
しっかり吟味 お試し住宅 畑でも街でも確かな収穫  
yeh 栄えてく交流 「ぱーく」や「てらす」で「えん(縁・塩)」を for you  
AI 活用バスはのるーと ハズせない山賊焼きはソウルフード  
ワクワクに溢れる街 伝統が未来 広げてく価値 生活に生まれる ニュークラシック  
人が繋げる多彩な暮らし

それと伝統的工芸品 木曾漆器 世界に人気 それを器にも使う 自校給食  
時代超えて集める注目  
かたや お爺ちゃんお婆ちゃん e スポーツ ねんりんピック 魅せる実力  
レペゼン core 塩尻 最先端技術 もたらした街に変革

ゴーカートに室内アスレチックとか小坂田公園であそび  
10月はハッピーハロウィン in 塩尻 みんなで楽しむ

奈良井宿ならば like a 江戸時代 まるでタイムスリップしたみたい  
スナバならアイデアと君次第 その挑戦を応援 ひらく未来

welcome to 塩尻 welcome welcome 塩尻  
welcome to 塩尻 流れる空気が気持ちいい  
welcome to 塩尻 welcome welcome 塩尻  
welcome to 塩尻 ますます未来が楽しみ

} × 2回